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◆◆馬寧馬寧於於20192019
年亞冠盃比賽年亞冠盃比賽
中執法中執法。。
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目前三名裁判正在西亞執行亞足協比賽
任務。裁判組在接受記者電話採訪時

表示，能達成夙願大家都很激動，這也是整
個中國足球裁判界多年努力的成
果。這段時間會繼續保持專
注，爭取以最佳狀態出現
在世界盃賽場上。

「當時我們正準備出發
去參加常規訓練，突然看到官方消

息很激動。」馬寧說，「說實話心裏也
沒有百分之百的把握，畢竟世界盃是全世界
頂級的賽事，裁判的競爭也是異常激烈，不
到名單公布任何變數都會有。」

必須經過嚴苛的層層選拔
為了實現執法世界盃夢想，三名裁判經歷

了嚴苛的層層選拔。「想進入國際足協的視
野，首先要通過亞足協的篩選。早在俄羅斯
世界盃前幾年，亞足協就開始對亞洲所有年
輕裁判進行跟蹤和考察，在俄羅斯世界盃結
束後選定了大概十幾組裁判作為最初的候
選。2018年底，我收到國際足協正式通知參
加2019年初的世界盃候選裁判培訓班，進入
第一輪候選名單（其中不包括吹罰俄羅斯世
界盃的裁判）。」馬寧介紹。
「經過2019年一年的評估和考察，國際足
協從第一輪候選人中選拔出四組亞足協裁判
員，加上俄羅斯世界盃執法裁判，共有八組
裁判員一起參加最後一輪選拔，考察從2020
年初一直持續到剛剛結束的2022年亞冠聯賽
小組賽。國際足協對我們的每一輪考核都是
全方位的，包括日常體能訓練監
測、定期體測、理論測試、視頻
案例測試、英語測試、賽事執法

水平評估等，這要求我們不能有短板、不能
有紕漏、必須全力以赴。」馬寧說。
「以體能測試為例，去年11月國際足協組
織的精英裁判研討會上，開會前一天的適應
性訓練量就超過8公里。正式測試前，裁
判員每天要先進行高強度的複雜場景模
擬演練，然後完成體能測試。體能測試要
求達到：YOYO體測19.5級；75米快跑15
秒內完成，25米慢跑15秒內完成，連續循
環40次……我們每天的體能訓練數據都有國
際足協專人進行監測。說實話長期超負荷的
體能訓練確實會透支身體，很多時候真是靠
『站在世界盃賽場上』的信念在支撐我們去
突破自我。」馬寧介紹。

體能訓練數據有專人監測
「此外，國際足協專門指派講師對裁判員

進行跟蹤、評估我們吹罰的每一場比賽，包
括國內聯賽，要求我們必須按照國際足協標
準執裁。足球裁判員與其他人一樣，難免會
有失誤，拚到最後比的就是誰的失誤最少，
特別是不能有重大失誤。國際足協安排了如
此之長的考察期，就是要對候選裁判進行綜
合評定，排除偶發性事件，同時也要求裁判
員具有持久、穩定的高水平執裁的競技狀
態。」
目前尚未平息的新冠疫情，使得三位裁

判衝擊世界盃的道路變得更加艱難。「參
加選拔需要吹罰高水平大賽，還要考慮防
疫，長期在國外壓力確實比較大。隔離期
間房間空間畢竟有限，要想保持良好的競
技狀態會面臨更大的困難和挑戰，但這並
不是理由和藉口。」馬寧說，「經歷了這
麼多，到最後我們也都很坦然。我和我的
助理（裁判）們也一直在溝通交流，無論
什麼樣的結果都能接受，因為我們已經盡
了最大的努力，對得起自己的付出和對裁
判事業的追求。」

「我們的這份成績得益於祖國的強大和中
國足協對裁判培養體系的構建。這些年中國
足協一直在加大裁判員培養力度，為中國裁
判創造了很多對外交流的機會，還多次邀請
國際足協和亞足協的頂級講師來授課，使我
們能夠接觸到最新的理念，縮小與世界頂級
裁判員的差距。疫情期間，中國足協更是給
我們提供了全方位的保障，使我們能全身心
投入到業務能力提升上。我們這一路走來離
不開各方給予我們的關心和幫助。感謝南京
體育學院、河南技師學院，以及江蘇足協和
河南足協的支持，感謝國內外裁判同仁的幫
助與關心。還要感謝親人的支持，這幾年長
時間在外，我們都虧欠家裏很多。當然也要
感謝國際足協、亞足協的認可與信任。」

得益祖國強大與各方幫助
「和運動員一樣，培養裁判的過程也很漫

長。我們入選世界盃，代表着中國裁判在國際
舞台得到了一定程度的認可。世界盃裁判的考
察期是四年，但這四年只是中國足球裁判界集
體付出、努力提升的一個階段，未來還有更長
的路要走。」馬寧說，「希望我們的努力，能
夠給那些有裁判夢想的年輕人一點鼓勵。我剛
開始做裁判時，也覺得世界盃夢想遙不可及。
這些年最大的感受是，只有足夠努力，才能抓
住機會。機會都是留給已經做好準備的人。」
雖然取得了階段性成果，馬寧表示，現在

還遠沒到可以鬆口氣的時候。「不會有什麼
慶祝，今天我們三個都會照常訓練。國際足
協明確告訴我們，會繼續跟蹤我們未來半年
的表現。按計劃，我們會在6月中旬參加國
際足協組織的培訓班，之後可能會回國服務
於國內聯賽。」
「只有真正在世界盃順利完成比賽任務，

才能說是成功。我們現在要做的，就是爭取
以最佳的狀態出現在世界盃賽場上。」馬寧
說。 ◆新華社

香港文匯報訊（記者 黎永淦）由於疫情緩
和，體育設施重開，香港足球總會經早前諮詢港
甲、乙、丙組球會意見後，決定為各業餘級別球
隊主辦聯賽盃，足總並已於上周五（20日）深夜
發布抽籤形勢，詳細賽程及資料將於明日公布。
根據足總資料，港甲聯賽盃將有9隊參戰、港

乙有13隊、港丙有14隊。賽事會分兩個階段進
行，各隊首階段先抽入不同小組，以單循環賽事
決出最後4強，準決賽則以單淘汰賽方式爭奪錦
標。首輪分組賽賽事將於2022年 5月 29日上
演，預計7月中旬踢決賽。
由於球季腰斬，對個別球隊來說已等同散班。

今季港甲原定有14支球隊，不過公民、凱景及
駿其都未有報名參加這項新設的盃賽，停擺前位
列聯賽榜首的和富大埔，與愉園、中西區、永義
地產、黃大仙及高力北區被抽入A組。擁有黃耀
富、楊賜麟及黎厚希等前港超腳的愉園，日前已
急不及待安排友賽備戰。主教練趙覺超表示：
「6隊只有兩隊出線，每隊實力亦旗鼓相當，場
場硬仗，唯有每場都當決賽踢，而且聯賽盃沒有
壓力，球隊會大打進攻足球，目標是入到 4
強！」B組則有沙田、佳聯元朗、南華、東區及
深水埗5隊。
另外，正在馬來西亞進行的五人足球亞洲盃外

圍賽，港隊以1：1賽和韓國，以小組第四名完
成今屆賽事。

香港文匯報訊（記者 黎永淦）巴林殘疾人羽毛球
國際賽，港將朱文佳在男子SH6級（短肢組）單打、
男雙及混雙均順利打入決賽，3個項目都坐銀望金；
至於陳浩源，雖然在男子WH2級單打準決賽不敵日
本的梶原大暉，但因賽事不設季軍戰，仍為香港贏得
一面銅牌。
由於印度的殘奧金牌選手Krishna Nagar退賽，朱

文佳在SH6級單打及混雙4強戰都兵不血刃過關，其
中單打金牌戰將會遇上淘汰隊友王鎮炎的英國選手
Jack Shephard；在混雙決賽，朱文佳夥拍蔡詠琪也會
硬撼另一對英國組合。此外，朱文佳與王鎮炎在男雙
也有爭金機會，這對香港組合在準決賽拍走法國及西
班牙的跨國組合，將與一對印度選手會師決賽，三線
「叫胡」。

陳浩源憾負東殘奧金牌盟主
至於輪椅組港將陳浩源，在所屬的WH2級8強先

以21：9、21：6力克泰國對手，可惜4強再遇東京殘

奧金牌得主梶原大暉，再一次俯首稱臣。世界排名第
2的陳浩源首局「刁時」輸20：22，第2局以21：11
追平後，決勝局以10：21敗陣。由於賽事不設季軍
戰，這位香港「輪羽一哥」仍贏得一面銅牌。

國際足協日前在其官網

公布了2022年卡塔爾世界盃

裁判員名單。馬寧作為主裁判，

曹奕、施翔作為助理裁判入選。三

名中國裁判有望組成

裁判組，集體亮相今年11月開賽的

卡塔爾世界盃。

田徑系列賽二昨將軍澳舉行
香港文匯報訊（記者 陳曉

莉）「香港田徑系列賽2022─
系列賽二」昨假將軍澳運動場完
成首日賽事。吳家鋒與梁筠宜分
別在男女子100米比賽稱王封
后，成績分別為10秒71和12秒
34。另外，張紹衡（右圖）以
14秒46的成績奪得男子110米
欄冠軍。

國羽晉泰國公開賽三項決賽
香港文匯報訊（記者 陳曉莉）年僅22

歲的國羽男單小將李詩灃及女單「一姐」
陳雨菲（右圖），昨分別殺入泰國羽毛球
公開賽男女單打決賽。其中前者苦戰93
分鐘以2：1力挫日本球手奈良岡功大，
今與馬來西亞的李梓嘉爭冠；後者則以
2：0打敗印度名將辛杜，今日的決賽對手
是中國台北名將戴資穎。另外，國羽混雙
組合鄭思維/黃雅瓊也躋身決賽。
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朱文佳三線爭金巴林殘疾人羽賽

◆朱文佳（左）與王鎮炎今在男雙決賽爭金。殘奧會圖片

◆◆陳浩源不敵東殘奧冠軍獲陳浩源不敵東殘奧冠軍獲
得銅牌得銅牌。。 殘奧會圖片殘奧會圖片

卡塔爾世界盃有望出現中國裁判組


